

USC celebra I Jornada en torno al estudio de la violencia de género

USC celebra I Jornada en torno al estudio de la violencia de género

 Universidad del Sagrado Corazón - Página Oficial

Puede obtener el programa en formato PDF bajo este

enlace: <http://www.slideshare.net/sagradoedu/primerajornadadeestudioentornoalaviolenciadegenero>

Bajo el lema "**Nuestro Campus es SAGRADO, eduquemos para la equidad, la justicia, la solidaridad y la paz**", la Universidad del Sagrado Corazón (USC) celebrará la Primera Jornada de Estudio en Torno a la Violencia de Género, del 1 al 10 de noviembre.

"Durante este mes de noviembre nos unimos como comunidad universitaria a las millones de personas de conciencia en el mundo que conmemoran el Día de no más violencia en contra de las mujeres, en memoria de las hermanas Patria, Minerva y María Teresa Mirabal. Estas luchadoras y activistas sociales fueron asesinadas el 25 de noviembre de 1960 por el régimen de Rafael Leonidas Trujillo, en la República Dominicana, por ser mujeres y luchar por mejorar las condiciones de vida de su pueblo. En Puerto Rico la multiplicidad de expresiones de violencia de género son cada vez más alarmantes. En lo que va del año han segado la vida de diecinueve mujeres y diez personas de la comunidad gay y transgénero. En recordación de estas víctimas dedicamos esta jornada", explicó Nitza Meléndez, psicóloga del Centro para el Desarrollo Personal de la USC e integrante del Comité Organizador de la Jornada.

Este evento cuenta con la participación de miembros de la facultad, estudiantes y la administración de la USC, así como de organizaciones comunitarias y recursos profesionales de otras importantes instituciones académicas del País.

Por su parte, la doctora Teresa Gracia Agenjo, Catedrática Auxiliar de la USC e integrante del Comité Organizador, enfatizó: "Entendemos que es responsabilidad de todos y todas examinarlos críticamente como personas, como comunidad universitaria, como sistema socio-cultural y como País. Tenemos la obligación de identificar y denunciar las maneras en que generamos o sostenemos la violencia de género en nuestras vivencias familiares, sociales y

académicas, de modo que podamos preguntarnos cómo podemos promover actitudes, ideas y comportamientos alternativos que frenen la violencia y promuevan una convivencia fundamentada en la justicia y el respeto a los derechos humanos".

La Jornada comenzará el lunes, 1 de noviembre a las 11:00 a.m., con una Celebración Eucarística a cargo del Padre Ángel Darío Carrero, en el Gazebo de la entrada principal de la USC. A las 12:00 p.m., un grupo de estudiantes realizará un recorrido por el campus que incluye una visita a las exhibiciones de estudiantes del Programa de Artes Visuales de la USC.

El martes, 2 de noviembre a las 9:00 a.m. será la conferencia Violencia de género: una mirada estructural, a cargo de la licenciada Esther Vicente, Catedrática de la Escuela de Derecho de la UPR, en la Sala de Facultad ubicada en el Edificio Barat Sur de la Institución. Un grupo de estudiantes de Artes Visuales harán un "performance" en el Jardín Escultórico del Edificio Barat Sur a las 12:00 p.m, seguido de la conferencia Violencia de género y salud pública, a cargo de la Dra. Carmen Milagros Vélez en la Sala de Facultad. A las 7:00 p.m., será el cine foro "La vida en rosa" en la Sala de Facultad.

Por otro lado, el miércoles, 3 de noviembre a las 10:45 a.m., los estudiantes del curso TEL 431 del Departamento de Comunicación presentarán una serie de anuncios de servicio público, previo al panel: Rostros de la violencia doméstica. A la 1:00p.m. se compartirán las Experiencias de trabajo del Colectivo Ideologías y Vivencias de los Géneros, en la Sala de Facultad. En el Centro de Pastoral a las 3:00 p.m., se llevará a cabo un conversatorio sobre las relaciones de pareja y violencia. Los estudiantes "proctors" de las residencias universitarias y de la Asociación de Psicología proyectarán la película El Cuerpo del Delito de Producciones Rey Pascual y Amatista Films, a las 7:00 p.m. en la Sala Mater de la Residencia de Damas.

El jueves, 4 de noviembre de 9:30 a.m. a 12:00 p.m., estudiantes del Departamento de Comunicación presentarán video sobre el hostigamiento sexual, y artículos de las condiciones de vida de las mujeres en diferentes partes del mundo. Estudiantes de Trabajo Social compartirán los hallazgos de trabajo investigativo sobre las conductas y características relacionadas a la masculinidad en estudiantes varones de la USC. A partir de las 12:00 p.m., el grupo La Red y otras organizaciones estudiantiles, así como exhibidores de organizaciones de derechos humanos y proyectos comunitarios, se presentarán en el Centro de Estudiantes. Voces universitarias: Relaciones de pareja entre jóvenes, es el tema del conversatorio que se

celebrará a las 2:00 p.m. con estudiantes de otras universidades en la Sala Mater de la Residencia de Damas.

Asimismo, el viernes, 5 de noviembre a las 8:30 a.m., será la conferencia La trata de personas en Puerto Rico: un reto a la invisibilidad, a cargo del Dr. César Rey, Presidente de la Junta de Directores de la Fundación Ricky Martin. Integración curricular y género, es el título de la conferencia que ofrecerán las doctoras Loída Martínez (UPR) y Maribel Tamargo (Universidad Interamericana) a las 10:15 a.m. El taller Intersecciones de la diversidad en el lugar de trabajo, será de 1:00 p.m. a 4:00 p.m., a cargo de la licenciada Olga López y la psicóloga Mercedes Rodríguez. Todas las actividades de este día serán en la Sala de Facultad.

Mientras, el lunes, 8 de noviembre a las 9:00 a.m., se llevará a cabo la conferencia Género y deporte, a cargo de la Dra. Nyvea Silva, del Programa de Ciencias del Ejercicio de la USC. El panel Género, discapacidad y derechos humanos, se celebrará de 11:00 a.m. a 1:00 p.m., con la participación de la Dra. Lina Torres (USC), Keishla Rolón, Asesora en Prensa y Comunicación del Municipio Autónomo de Carolina y Carmen Warren, activista por los derechos de las personas con discapacidades. A las 2:00 p.m., comenzará el panel Violencia de género, una mirada liberadora desde la fe cristiana, a cargo de la Dra. Agustina Luvis y el Dr. Juan Acevedo. Todas las actividades mencionadas serán en la Sala de Facultad. Por otro lado, a las 7:00 p.m. se presentará el documental de la Profa. Sonia Fritz Las Mujeres de Vega Alta en la Sala Mater de la Residencia de Damas.

La conferencia Trayectoria histórica de la violencia contra las mujeres, será el martes, 9 de noviembre a las 9:30 a.m., a cargo del Prof. Nelson Hernández (USC). De 5:30 p.m. a 7:30 p.m., se presentará el panel Violencia de género y crímenes de odio, con la participación de la Dra. Madeline Román, de la UPR, el licenciado Osvaldo Burgos del Instituto de Derechos Humanos de la USC, Olga Orraca, activista y coordinadora Coalición Orgullo Arcoiris y Jaime Luis Santana, de Puerto Rico CONCRA. Ambas actividades serán en la Sala de Facultad. Además, a las 8:00 p.m., dará inicio la vigilia y acto de recordación en el Patio Interior del Edificio Barat Sur.

El cierre de la Jornada, será el miércoles 10 de noviembre, con un conversatorio junto a los estudiantes participantes de la Jornada a las 9:30 a.m., seguido por un reconocimiento a estudiantes, profesores y profesoras en la Sala de Facultad. A las 3:00 p.m., será el

conversatorio Relaciones de pareja y violencia, a cargo de la Hna. Natividad Hernández en el Centro de Pastoral.

Información: Centro para el Desarrollo Personal de la USC (787) 728-1515, ext. 6321 .
Oficina de Relaciones Públicas de la USC, exts. 1257 ó 1259.